

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 1,50 pesetas al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 15**.  
Número suelto, 5 céntimos

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. **Toda la correspondencia administrativa** debe dirigirse a la calle de la Libertad 29, al Administrador de EL CORREO.

## Malas impresiones.

La votación en la Cámara de representantes de los Estados Unidos de un crédito de 50 millones de duros para la defensa, crédito que se pone en manos del presidente, para que use a su discreción, tiene una gravedad, que no hay para qué encarecer.

Un extraño de nuestro país a los representantes de carácter internacional, que se habló ayer de este suceso, después de conocido en las oficinas políticas; y para que se penetre de su significación, preciso será que los políticos lo acentúen y esclarezcan. Obviamente que varios oradores, discutirán crédito con importancia, hicieron salvadades de la mayor importancia y de tonos pacíficos; pero no dudable que para otorgarlo se tiene que presuponer hipótesis de una complicación con España; pero sobre todo es un síntoma que no debe ser inadvertido para los que gustan de informarse bien de las cosas grandes, que el crédito se ha votado por unanimidad y con demostraciones del mayor entusiasmo.

Por separado publicamos los detalles de esta sesión; y ellos dicen por sí mismos mucho más de lo que nosotros podríamos indicar.

Aquí y allá, en España y en los Estados Unidos, las exageraciones de la prensa y ciertas noticias de aprestos navales, han creado un estado nervioso, que nos recuerdan la trama del Gran Galeoto.

Y no es esto lo peor, sino que todas estas medidas de precaución que están tomadas los Estados Unidos, y la actitud en que se presentan sus hombres políticos, sin distinción de ideas, para comunicar nuevos bríos a los representantes de Nueva York, de Cayo y de Tampa, y de reflejo a los representantes de la manigua.

Es posible que los créditos votados sirvan para templar al partido belicista como dicen hombres importantes de los Estados Unidos; pero por de pronto, es muy poco tranquilizadora la sesión celebrada por la Cámara de representantes, por lo que en ella se dijo y por lo que se insinuó.

Y de ahí que hablando con la sinceridad debida al país, digamos nosotros por estas cosas y por otras no hay motivo para impresiones lisongeras.

## LA BAJA de los valores

**Alza de los cambios.—Los ferrocarriles.—Viaje del Sr. Leon y Gostillo.**

Publicó anoche La Epoca este telegrama de París:

**París 8.**—Atribuyen varios banqueros la alza experimental en los cambios a causas generales, y principalmente a temores de que se produzca un conflicto entre España y los Estados Unidos.

Este temor hace que los poseedores del exterior vayan deshaciéndose del papel que compran los españoles, con objeto de hacer arbitraje, lo cual produce peticiones de descuentos.

Aumenta la demanda de éstos otra circunstancia. Con la publicación del real decreto suprimiendo el derecho transitorio a los aranceles y la robaja del arancelario, se ha producido aquella necesidad que tiene España de pagarlos extranjeros, y como éstos tienen que pagarlos necesariamente en francos, crecen las peticiones y se eleva el precio de los mismos.

Coincidiendo con estas impresiones, dijo el Herald que el viaje del Sr. Leon y Casado debe relacionarse con la pretensión de que se ayude al Gobierno en la cuestión económica, piden que se acceda a sus pretensiones de auxilio; pero la misma Epoca considera hasta cierto punto descartada esta cuestión, porque dicho haber oído que el auxilio a las Compañías los Sres. Grolland, conde de Xiquena y otros ministros, hasta el extremo de indicar sus dimisiones el proyecto iba adelante.

En medio de las explicaciones, no todas conformes, que dan los periódicos del viaje del Sr. Leon y Castillo, se advierte que este viaje está relacionado con asuntos altos de gobierno.

## Los Estados Unidos Y ESPAÑA

### Crédito extraordinario.

**Washington 8.**—La comisión de la Cámara de Representantes encargada de emi-

tir dictamen sobre el proyecto autorizando un crédito extraordinario de 40 millones de duros para la defensa nacional, ha acordado por unanimidad emitirle en sentido favorable.

**Washington 8.**—Cámara de los Representantes.—Se abre la sesión con inmensa concurrencia en bancos y tribunas.

El Sr. Cannon, en nombre de la comisión, lee un dictamen concediendo un crédito de 50.183.000 pesos fuertes que se han agregado al crédito primitivo; otros suplementarios con destino a la compra de carbones para la marina de guerra y otros gastos menores.

Se declara que dichos créditos se ponen a la absoluta disposición del presidente.

**Washington 8.**—Cámara de representantes.—Al presentar Mr. Cannon, individuo de la comisión de Hacienda, el proyecto pidiendo un crédito extraordinario, están grandes aplausos, incluso en las tribunas ocupadas por el público.

La discusión dura cuatro horas.

Mr. Cannon habla con tono reposado. Dice que en la situación crítica actual, la comisión ha creído cumplir un deber aprobando el crédito que se pide, reconociendo que es extraordinario.

Obtendremos del Tesoro—dice—las sumas necesarias si fuese necesario emplear este crédito. Por lo tanto no nos vemos obligados a proponer un empréstito ni a elevar los impuestos, recursos a que cualquiera otra nación del mundo hubiera tenido que apelar. (Grandes aplausos.)

Pedimos el crédito con objeto de autorizar al presidente a prepararse contra cualquier eventualidad. No hay que interpretarlo como una amenaza, porque nada estuvo tan lejos del pensamiento que ha movido a los miembros de la comisión.

El crédito será puesto en manos del poder ejecutivo, que es prudente, para que pueda estar en condiciones de mantener el honor nacional, y nada más.

No es un crédito de guerra—añade mister Cannon con mucha precisión.—A mi juicio, y en este momento mido mis palabras, es una medida de paz. (Aplausos prolongados.) Los Estados Unidos, aunque quisieran, no pueden desconocer los derechos de ninguna nación.

Mr. Sayers, demócrata e individuo de la comisión, habló después en igual sentido.

### Discusión animada.—Votación.

**Washington 9.**—En el proyecto precedente, miembros de todos los partidos toman parte en los debates.

El tono general de los discursos es que, frente a la situación actual, la nación debe obrar como un solo individuo.

Muchos oradores esperan que no habrá guerra.

Al mencionar los servicios prestados por Lee, estallan calurosos aplausos en la Cámara y en las tribunas.

Muchos de los representantes, entre los cuales algunos son demócratas, declaran que están dispuestos a votar una cantidad aún mayor que la pedida por el gobierno.

Otros consideran que el proyecto es una medida de guerra.

Bailey, jefe del partido demócrata, dice que espera que no se producirá la guerra como efecto de la situación actual, pero que si se produce tiene fe en que los viejos ejércitos del Norte y del Sur se unirán para combatir juntos en la nueva batalla de Gettysburg. (Grandes aplausos.)

Habia tal deseo entre los miembros de hablar, que a cada orador solo se le permitió hacerlo por algunos minutos.

El tono general de los discursos ha sido patriótico y muchos de ellos elocuentes.

Bing, republicano, representante de Pensilvania, habla contra el espíritu y la tendencia de guerra que invade al país.

Al llegar la hora de votar, todos los miembros de la Cámara se levantan en favor de la aprobación del crédito extraordinario, pero el individuo de la comisión, mister Cannon, pide que cada representante diga sí o no.

Añade que hace esta petición porque sabe que muchos representantes desean conste su voto nominalmente.

Se adopta el proyecto en esta forma y se devuelve a la comisión llamada de apropiaciones.—Reuter.

### Movilización de fuerzas

**Washington 9.**—La comisión de asuntos militares ha examinado el proyecto en virtud del cual se pueden movilizar inmediatamente cien mil hombres a las costas del Sur.

Reina grande actividad en los departamentos de la Guerra y Marina.

Inmediatamente después de esta conferencia, Mr. Lane telegrafió a las casas constructoras de Europa.

Dícese que en la reunión que celebraron hoy los ministros se manifestó la opinión de que la situación había tomado un aspecto más pacífico en los últimos días, y que se presentaba más satisfactoria y firme cualquiera que fuese el curso de los sucesos.

### El cónsul Leo

**Washington 8.**—El cónsul en la Habana, general Leo, ha escrito al secretario de Estado, Mr. Sherman, indicándole que se halla fatigado y que necesita un período de vacaciones para descansar y atender al restablecimiento de su salud; pero declara en la carta al mismo tiempo que no abandonará las funciones que desempeña, en tanto que no quede resuelta la actual crisis entre España y los Estados Unidos.

### Compra de barcos

**Londres 8.**—En representación de los Estados Unidos firmó ayer un comisionado del gobierno de Washington contratos en debida forma para la compra de dos buques de guerra construidos en los astilleros del Tyne, pertenecientes a la casa Armstrong.

También ha firmado aquel contratos con la casa Maxim-Nordenfeld para la fundición de cañones de gran calibre y de tiro rápido.

El gobierno ha declarado que existen, en efecto, negociaciones entabladas para la compra de dos cruceros japoneses, actualmente en construcción.

## Calendario español.

### 9 de Marzo.

1695.—El P Sarmiento.

«Tiene mi religión un sugeto que, en la edad de treinta y cinco años, es un milagro de erudición en todo género de letras divinas y humanas. En cualquiera materia que se toque, da tan prontas, tan individuadas, las noticias, que no parece se oyen de su boca, sino que se leen en los mismos autores donde las habió. Es de tan feliz memoria, como de ágil y penetrante discurso; por lo que las muchas especies que vierte a todos los asuntos, salen apradas de una sutil y juiciosa crítica. Es sugeto tan admirable, que solo se le reconoce un defecto, y es que peca de nimia ó muy delicada modestia.»

Palabras son estas que el maestro Feijóo dedica en su Teatro crítico al P. Sarmiento.

Despreciaba nuestro fraile los triunfos coroados por el estrepito mundanal y aborrecía las cien mil reglas inútiles con que a sí propios los hombres se persiguen. Para sus libros y sus trabajos eran sus horas y sus afectos.

Prueba que hasta su celda llegaban las murmuraciones, lo que él mismo dice: «Yo soy en boca de todos con distribución acomodada un hombre ridiculo, duro, adusto, hipocondriaco, insoportable, seco, sério, desabrido, incommunicable, melancólico, intratable, indomito, terco, tanaz, testarudo, uraño, incivil, inurbano, descortés, grosero, inmanejable, voluntarioso. A estas dos docenas de lisonjas que inventó la retórica de la envidia y de la necesidad, y que son veinticuatro imposturas garrafales, se añaden las reprehensibles acciones que al mismo lenguaje retórico y político me atribuyen: Que no visito a nadie; que cierro la puerta a toda visita; que si admito alguna no la pago; que no salgo de casa ni aun de la celda; que rarísima vez se me ve en la calle ó en el campo; que no recibo cartas; que si las recibo las más no las abro, y a las más de las que leo no respondo, ó si respondo es con tanta sequedad, que se quitan las ganas de repetir; que á veces devuelvo las cartas cerradas con sobreescritos al que las escribió; con muchos otros que semejantes.»

No dejaba Sarmiento estos ultrajes sin vengar, y escribe, hablando de algunas gentes de Madrid: «Del peluca, que fugitivo de su país por malvado, muda cada día de cara y de vestido y aun de nombre, porque la requisitoria pierda el tino. Del gorrillo, que cansado de enredar y chismear en su pueblo, y viéndose allí aborrecido de todos, se vino á Madrid á poner tienda de enredos y de chismes, que aquí es el género de más salida. Del corbata, que por misero cuitado y por no tener qué comer en su lugar, en el cual no hay mesa para los ociosos, se refugia en Madrid á ser el convidado de piedra y perrito de todas bodas, á costa de mil adulaciones, infamias alcahuterías y villipendios. De la esnada, desertor como cobarde del estado militar.... Del bonete, y para el caso del titero, abate de cuello azul.... De la capilla, que hace de Madrid la Pínebra de su refugio....»

Este hombre, de áspero carácter, mantenía correspondencia con los sabios más eminentes de todas las naciones, y tornaba sus asperas en blanduras frente a sus libros, ó cuando escribía glorias ó prosperidades ó lutos de Galicia. Galicia y la Ciencia fueron sus únicos amores desde la vida á la muerte; mejor será decir que ambos constituyeron un solo amor, porque en gran parte, sus estudios eran de Galicia, para quien fueron todas las dulzuras y todos los entusiasmos de su alma, no obstante haber nacido en Villafraña del Bierzo el 9 de Marzo de 1695.

Fué el P. Sarmiento un asombro de saber, y lo mismo escribía de etimologías y códices arábigos, que de lenguas y caminos; de árboles y pájaros y métodos de estudio, que de vías romanas y antigüedades; de los orígenes de la lengua gallega, que de los inconvenientes de enseñar á los niños por palotes.

Menéndez y Pelayo, en su obra Origen de las ideas estéticas en España, dice que «en el trabajo del P. Sarmiento hay adivinaciones históricas verdaderamente asombrosas, v. gr., la del influjo del elemento gallego en la primitiva poesía española, influencia malamente negada por D. Tomás Antonio Sanchez, y puesta hoy fuera de duda por el hallazgo de los dos maravillosos Cancioneros de Roman.»

Uno de los tomos de la Biblioteca gallega, escrito por Sr. Lopez Pelaez, está dedicado, con el título de El gran gallego, al insigne fraile.

### Noticias de Cuba

#### Un combate

**Habana 8.**—La columna mandada por el general Hernandez Velasco ha tenido un combate con la partida de Pio Guerra.

Este cabecilla estaba atrincherado y resistió algún tiempo el fuego de la columna. Por fin las tropas tomaron a la bayoneta el campamento de Pio Guerra y los rebeldes huyeron a la desbandada.

El enemigo tuvo siete muertos. La columna sufrió 10 bajas: dos soldados muertos y ocho heridos.

#### Adhesión al gobierno insular.

**Habana 8.**—Se comenta un telegrama del gobernador civil de Santa Clara, don Marcos Garcia, que publica «El País» de hoy.

Dice en él que la Junta provincial autonomista de Santa Clara presta su adhesión incondicional al gobierno provisional.

De este despacho se desprende una protesta contra los autonomistas radicales que por medio de actos reiterados tratan de crear dificultades al gobierno insular.

En igual actitud se presentan los autonomistas de la provincia de Pinar del Rio. Allí se ha iniciado, en estos últimos días una concentración vigorosa de elementos en torno de los antiguos jefes.

#### Batalla á los radicales.

**Habana 8.**—En la reunion que muy pronto ha de celebrarse la junta directiva del partido autonomista se tratará de los nombres que han de incluirse en las candidaturas para diputados á Cortes, asunto del cual se viene hablando hace tiempo; pero que no se ha abordado hasta ahora por la diversidad de criterios imperantes en los individuos de los partidos.

En la reunion de la junta se dará la batalla á los elementos radicales, excitándolos á que concreten en declaraciones terminantes su propósito, con el fin de evitar siga latente la agitación que están causando los proyectos que abrigan.

Los radicales guardaron profunda reserva sobre el contenido de la circular que publicaron hasta que ésta vió la luz, porque les faltó valor para exponer los acuerdos que en ella constan a la discusión de las gentes.

#### Elecciones insulares

**Habana 9.**—En Consejo de ministros de hoy se acordó la convocatoria de las Cámaras insulares para el 4 de Mayo.

Las elecciones de los representantes serán el 24 de Abril y el 28 las de consejeros.

La Junta del Censo acordó la division territorial, tomando como base el censo de 1887, en la siguiente forma, por provincias:

Habana: 18 representantes.  
Santa Clara: 14.  
Matanzas: 10.  
Pinar del Rio: 9.  
Santiago de Cuba: 11.  
Puerto Principe: 3.  
Es probable que se pida un representante por cada 20.000 habitantes.

#### Los constitucionales

**Habana 8.**—Ha manifestado el marqués de Apezteguia que el partido constitucional irá á las elecciones, aunque á ello se opongan algunos elementos conservadores.

Así se lo ha comunicado el marqués al gobernador general y al presidente del gobierno, Sr. Galvez.

El gobierno provisional dará á los constitucionales 16 puestos en la Cámara insular, en vez de los 14 que se había dicho.

Mañana se reunirá la junta directiva del partido Union constitucional, y en ella expone el marqués de Apezteguia su decidido propósito de acudir á la lucha, sosteniendo al propio tiempo la energía de sus iniciativas, sin rehuir las responsabilidades de la jefatura.

#### Dinamita en la Habana

**Habana 8.**—La policía de esta capital supo por confidencia que en un taller de maquinaria existía cierta cantidad de dinamita.

Practicado un registro en el taller aludido, fueron encontradas cuatro cajas de aquella materia explosiva.

#### Lo del «Maine»

En el ministerio de Marina se recibió ayer tarde un telegrama del comandante general del Apostadero de la Habana, señor Montero, manifestando que prosiguen los trabajos de reconocimiento en el caso del «Maine», sin haberse descubierto dato alguno que modifique la opinion admitida de que el siniestro fué casual y de origen interior.

El general Primo de Rivera ha organizado una fuerza insular que se denomina batallones de guías, los cuales irán a la vanguardia de las tropas peninsulares cuando realicen operaciones de guerra ó reconocimientos.

El resto del plan de reorganización llevarlo á cabo el nuevo gobernador general Sr. Augusti, quien en sus entrevistas con el presidente del Consejo y los ministros de Guerra y Ultramar, ha tratado muy especialmente de estas cosas, de las reformas administrativas que se implantarán en breve y de la política de atracción que se debe seguir.

#### Rebaja al maíz

Con el ministro de Hacienda celebraron ayer una importante conferencia los señores D. Faustino Rodriguez San Pedro, conde de Revillagigedo y D. Benigno Gil.

Dichos señores rogaron al Sr. Lopez Pulgover que se conceda igual rebaja al maíz procedente del extranjero, que se ha concedido recientemente á los trigos.

El ministro de Hacienda, teniendo en cuenta las razones expuestas por los comisionados, les ofreció llevar por su aprobación el asunto al primer Consejo de ministros que se celebre.

#### Los carlistas.

«El Correo Español» publicó anoche el Manifiesto del marqués de Cerralbo aconsejando a sus amigos que luchen en las próximas elecciones.

D. Jaime de Borbon, que se halla actualmente en Cannes, hospedado en la «Villa Henri IV», dice recibirá pronto a los delegados carlistas españoles, y que después vendrá á España, para realizar actos de pretendiente.

En los centros oficiales se niega la creencia de que D. Jaime se proponga venir á España.

Las noticias que tiene el Gobierno de los propósitos del carlismo le permiten afirmar que ningún acto intenta ese partido en el que tenga que intervenir D. Jaime.

## SOCIEDAD DE GANADEROS

La Sociedad de ganaderos para el abastecimiento de carnes en la plaza de Madrid cuenta en su seno á la opulenta ganadera señora condesa de Bornos.

Figuran también los ricos ganaderos de Almodóvar del Campo D. José Corti, don Pedro Rodriguez Prada y otros; de Cabeza del Buey, D. Ernesto Donoso, D. Antonio J. Martinez de la Mata, D. Juan Balmaseda y otros ganaderos, tambien ricos propietarios.

De Córdoba figura D. Fernando Sepúlveda y Quirós; de Talarrubias, D. Francisco Mendoza y D. Ventura Márquez; de Villanueva de la Sierra, D. Modesto Duran, y, por último, hasta 50 ganaderos que representan las ganaderías más fuertes de Extremadura, la Mancha, Andalucía, Soria, Avila, Leon, Valladolid y Salamanca.

En Madrid son tres las carnicerías hasta ahora establecidas, ampliándose este número hasta 40.

Los ganaderos en general pueden satisfacer sus ganados para las carnicerías reguladoras, todos al mismo precio, pero obteniendo los ganaderos asociados la gran ventaja de reservarse las pieles y caídos, por los cuales perciben de la Sociedad su valor en metálico.

La Sociedad quedará constituida y elegida definitivamente su Junta directiva dentro del corriente mes.

#### Teatro Lara.

Anoche se estrenó en este teatro el juguete cómico en un acto, original de D. Rafael Santana, titulado «La victoria del general».

Es una obra en que las situaciones cómicas y los chistes abundan, dando lugar á que el público se ría con todas sus ganas desde que se alza el telon.

El asunto, sin ser demasiado original, está bien urdido, y el desenlace viene por sus pasos contados, natural y espontáneo.

La ejecución fué muy esmerada, distinguiéndose las señoras Valverde y Pino y el Sr. Lara.

El Sr. Santana recibió muchos aplausos y fué llamado á escena repetidas veces al final de la obra.

#### La cuestion Zola Y LA PRENSA ALEMANA

Bajo el epigrafe de «Un año de prision» trata la «Gaceta de Colonia» de la condenación del célebre novelista francés, en un artículo del cual vamos á tomar algunos párrafos, para que pueda juzgarse del criterio con que han examinado el asunto los alemanes:

«Los jurados—escribe este periódico—han declarado á Zola culpable del delito de calumnias, y los jueces, fieles al histórico papel que han representado en el proceso, aplicaron al caso el máximum posible de pena: un año de prision. Solo una sentencia semejante, propia del miércoles de Ceniza, podía poner término al Carnaval curulesco que durante catorce días se ha representado; solo un resultado semejante de esas sesiones, durante las cuales todo el mundo civilizado estuvo al lado del acusado, podía ser digno de la tercera República de los Wilsons, Boulangers, Artons y Esterhazy; solo un fallo semejante de venganza podría poner en evidencia, con luz de bengala, el hecho de que en las dos semanas transcurridas, y en el Palacio de Justicia de París,

no se ha juzgado precisamente a Zola, sino el sistema que él y su bravo camarada Labordán han desembarcado.

No está lo sorprendente en que los jurados franceses hayan contestado afirmativamente a una pregunta que con habilidad se les formuló, sino en que los jueces franceses se hayan prestado a jugar de tal suerte con la verdad, á coartar el sagrado derecho de defensa y á negar buena fé y no prestar crédito á un hombre que, si ha traspasado los límites de lo legal y de lo correcto, lo ha hecho á impulsos de móviles justos y generosos. El Sr. Delegogue y sus compañeros de tribunal han conmovido y trastornado la piedra fundamental del moderno estado jurídico, la confianza del pueblo en sus jueces, y no les será posible descargar sobre los jurados esa responsabilidad. Esos buenos parisienses, esos doce ciudadanos en cuyas manos depositó el presidente del Consejo, Sr. Méline, como dijo en la Cámara, la defensa del ejército, que para el general de Estado Mayor, Boisdeffre, representaban la nación, y ante las cuales éste sometía la cuestión de confianza, que Labori llamó «la conciencia jurídica de Francia», y Zola «el corazón y el cerebro de París», esas gentes, de los cuales ninguno tuvo valor de abrir su boca durante todo el proceso, ni aun cuando convino en tirar de la lengua á aquel Esterhazy, que se mostraba de una parte propicio y de otra negaba toda contestación á la defensa, esos han sido viles instrumentos, han faltado á su deber, y pueden regresar á su casa con el consuelo, si lo necesitan, tranquilizar su conciencia, de que no se ha sido arrancado á la fuerza, y con qué medios?»

### LO DEL TRIGO.

En Avila

Continúa reinando tranquilidad, lo mismo en esta capital que en Arévalo, donde se temía, con motivo de celebrarse ayer mercado, que pudieran repetirse lamentables sucesos.

En el mercado de Cebros los vendedores de trigo pedían 70 reales por fanega, y agrupándose las mujeres les impidieron venderlos.

El Ayuntamiento se reunió, y llamando á los vendedores consiguió que le cedieran á 55, abonándosele la corporación cuatro reales más por fanega. No hubo desórdenes.

La vida de Perez, de la misma población, lo vende á 54 á las familias que aman para el consumo de aquel vecindario.

En los mercados cercanos ha tenido considerable baja el trigo.

Muchas de las fuerzas de la Guardia civil que se habían reconcentrado aquí han marchado á sus puestos.

### LA "GACETA,"

Contiene la de hoy las disposiciones siguientes:

#### Presidencia.

Resolviendo á favor de la autoridad judicial una competencia de jurisdicción, promovida entre el gobernador civil de Pontevedra y el juez de primera instancia de Caldas de Reyes.

#### Fomento

Disponiendo se pruebe por concurso la cátedra de profesor numerario de dibujo geométrico industrial y sus aplicaciones, vacante en la Escuela Central de Artes y Oficios.

#### Tribunal Supremo

Circular del fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Sanchez Roman, relativa á la intervención del ministerio público civil; es decir, á todo lo que no se refiere especialmente á puntos determinados en las leyes penales, sustantiva y de enjuiciamiento.

### Por telegráfo.

#### Interior

#### La cuestión obrera en Palma

Palma 8.—Esta tarde se ha reunido la comisión del Ayuntamiento que estudia la cuestión obrera, acordando estudiar el trabajo en el campo, y proponer la creación de seis talleres nuevos, dando joraleo de 15 céntimos, y pagar á cinco el maestre. Se acordó que antes se abonaba á Acordó también solicitar de otros Ayuntamientos los reglamentos porque se rigen en Madrid para establecerlas aquí.

#### Una familia intoxicada

Elche 8.—En la noche última, al retirarse á dormir el vecino José Sempere Valero y su esposa con dos niños de corta edad, dejaron en la habitación un brasero á medio encender. Esta mañana, al notar los vecinos el extraño silencio que reinaba en la habitación, y que siendo ya tarde nadie salía de ella, deserrajaron la puerta, á presencia de la autoridad, encontrándose á toda la familia intoxicada.

#### Niño hidrófobo

Sevilla 8.—En la calle de B. Jeros se encuentra atacado de hidrofobia un niño de once años, llamado Rafael Ruiz, natural de Ecija.

Durante las pasadas Pascuas fué mordido el niño por un gato, en una mano y en una pantirolla.

Hace algunos días, presentó síntomas de una enfermedad extraña, que luego se declaró en horrible hidrofobia.

Su estado es gravísimo.

#### Tropas para Avila

Avila 8.—Se hacen activas gestiones para conseguir el envío de dos compañías de infantería á esta guarnición.

El cuartel es muy capaz, y con ligeras reformas quedará útil en breves días.

Dícese que se harán las obras precisas.

#### Robo á un coronel

Barcelona 8.—Le ha sido robada al coronel de Caballería Sr. Berriz una cartera que contenía 5.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Ha sido detenido el presunto autor del delito.

#### Los mártires de la libertad

Alicante 8.—Se ha celebrado hoy el 54 aniversario del fusilamiento de los mártires de la libertad.

A la procesion cívica asistieron una comisión del Ayuntamiento, los partidos republicanos, la seccion de toneleros de las logias masónicas, muchos particulares y una banda de música, cerrando la marcha la corporacion popular, presidida por el alcalde, Sr. Gadea.

Se depositaron coronas en el monumento erigido en la Esplanada.

#### Robo importante

Palma 8.—Durante la pasada noche fué robada la casa de D. Jorge Dezcailar, llevándose los ladrones 1.300 duros en papel,

2.700 en oro y otras monedas, que en junto ascendían á una crecida suma y varias alhajas de valor.

El robo se ha cometido sin fracturar las cerraduras de las puertas ni de los muebles.

#### Suicidio

Sevilla 8.—Se ha suicidado en Utrera el rico industrial D. Leon Marsaus, disparándose un tiro, á consecuencia del cual falleció despues de recibir los Santos Sacramentos.

El Sr. Marsaus era un cumplido caballero y persona caritativa.

#### Candidato liberal

Torrejuncillo 8.—Reunidos los electores del pueblo de Casas de Millan, han proclamado, la candidatura del liberal D. Ibo Bosch.

#### Banquete al general Augusti

Vitoria 9 (10 11 m.).—Ayer llegó á esta capital el general, electo gobernador general de Filipinas, siendo recibido en la estación por muchos amigos y los jefes del ejército.

El círculo vitoriano le obsequió anoche con un banquete, al que han asistido comensales, representando á los partidos políticos, sin excluir á los republicanos.

El salón estaba lujosamente adornado y dose recibió con gran entusiasmo, habiéndose hecho muchas adhesiones de Bilbao, Irún y puntos.

El presidente del círculo, Sr. Echanove, brindó por España, por el ejército de mar y tierra y por el general Augusti.

El alcalde de Vitoria, en nombre del pueblo, saludó al general Augusti, brindando por su feliz viaje. Iguaes sentimientos expresó el presidente de la Diputación provincial, Sr. Elio.

El general Augusti, en un elocuente discurso, dió expresivo testimonio de su afecto á Vitoria, siendo muy aplaudido por los concurrentes.

Durante el banquete tocó escogidas piezas la banda municipal.

El general saldrá el jueves para Barcelona con su familia, con objeto de embarcarse en el vapor correo de Filipinas.—El corresponsal.

### LOS TEATROS

#### Real.

Se ha suspendido la representación de «Sansón y Dalila», que debía verificarse esta noche, por indisposición del tenor señor Cardinali.

La noticia ha causado mala impresion en los abonados, cada día más inquietos y malhumorados.

Es aquí la carta que el tenor Sr. Cardinali ha dirigido hoy al empresario del teatro Real:

«Con harto sentimiento, por mi parte, debo comunicarle que me encuentro atacado de un catarro bronquial, causado indudablemente por el frío, debiendo renunciar al honor de cantar otra vez ante este cortej público.

Con la esperanza de mejor fortuna en otra temporada, me repito de usted afectísimo que besa su mano.—Franco Cardinali.»

Los médicos de la empresa, doctores Perez Fábrega y Pombo, han reconocido al Sr. Cardinali, certificando la imposibilidad de cumplir los compromisos que con la empresa del Real habian traído al aplaudido tenor á Madrid, y en su vista la repetida empresa ha telegrafiado hoy mismo para ajustar otro artista que sustituya al señor Cardinali.

Anoche se sentía tanto frío en el teatro Real, que muchas señoras y caballeros de las distintas localidades tuvieron que prescindir la funcion con los abrigos puestos.

La empresa, ignoramos por qué causa, habia dejado de encender los caloríferos, lo cual motivó reclamaciones por parte de algunos abonados.

#### Zarzuela.

Anoche, con la 300 representación de la preciosa obra «La viejecita», se verificó en este teatro el tercer ensayo de los autos.

El Sr. Echeagaray (D. M.) y maestro Capriles último dirigió la orquesta, siendo muy aplaudido en distintas ocasiones y llamado á escena al final, en union del autor de la letra y de los felices intérpretes de la obra.

Se prepara en este teatro para dentro de pocos días el estreno de la zarzuela «El seminarista».

#### Moderno

Teniendo la empresa de este teatro anunciado el estreno del drama «La noble y rica pastora», y viéndose en la precisión de ceder el local para el banquete que en honor de los señores alcalde y gobernador se celebrará mañana, el viernes tendrá lugar el estreno del referido drama, con el fin de no interrumpir sus representaciones si mereciera la aprobacion del público.

#### Español.

El viernes se verificará en este teatro el estreno del drama de Guimerá, titulado «El padre Juanico».

### AL MENUDEO

#### D. Manuel Matilla

Además del fallecimiento de D. Manuel Matilla, del cual dimos cuenta anoche, han fallecido en Córdoba, en el breve espacio de veinticuatro horas, su hermana doña Rosario y el esposo de ésta, D. José Rivas, catédrico de aquel Instituto provincial.

Reiteramos á la familia de los Sres. Rivas y Matilla la expresion de nuestro sentimiento por tan tremendas desgracias.

#### El Sr. Montero Rios

Ha regresado á Madrid nuestro respetable amigo el Sr. Montero Rios.

#### Los romeristas

Los amigos del Sr. Romero Robledo están haciendo los preparativos para la próxima lucha electoral en esta corte, y tienen ya dispuesta la designacion de interventores.

#### El Sr. Hernandez Prieta

Los comités liberales de Soria y Covaleda han proclamado candidato para diputado á Cortes por aquel distrito en las próximas elecciones á D. José Hernandez Prieta y Peña.

#### Los cambios

Leemos en «El Imparcial»:

«Declase ayer que al Gobierno no le preocupa el alza de los cambios ocurrida estos días, por lo que se refiere al pago del próximo cupon trimestral, porque ya tiene situada en París la cantidad necesaria en francos para el pago de dicho cupon.»

#### Banquete

Mañana, á las ocho de la noche, se celebrará en el teatro Moderno el banquete en honor de los Sres. Aguilera y conde de Romanones. El número de los suscriptores es ya muy considerable.

#### La duquesa de Dénia

La duquesa de Dénia, ilustré amiga de tantos artistas españoles, ha querido celebrar estos días el éxito logrado por algunos de ellos en la construcción y decorado de las carrozas que han figurado en las pasadas fiestas del Carnaval.

Para ello sentó á su mesa el último domingo á los Sres. Garnelo, Muñoz Degraín y Cardona, entre otros.

También asistió á esta comida el poeta Ferrari.

En días anteriores habia invitado la duquesa á los dos Benlliures, á Moreno Carbonero y á otros distinguidos artistas.

Ha fallecido en Albacete el ex-diputado D. Ricardo Castro y Benitez.

#### Noticias de Marina

A causa del temporal reinante en El Ferrol, se han suspendido las pruebas oficiales de maquinaria del crucero-torpedero de 800 toneladas, «Doña María de Molina».

Cuando salga el «Atíque de Cartagena el crucero «Antonio XIII», entrará la fragata «Victoria» para limpiar fondos.

Ha sido nombrado comandante del crucero «Isla de Luzon» el capitán de fragata D. José Iturralde y Fernández, quedando sin efecto el nombramiento hecho para el mismo mando á favor de D. Angel Miranda.

#### Círculo Mercantil

Anoche, última de las señaladas para la eleccion de nueva junta directiva, tampoco hubo votantes.

La junta dimisionaria tiene por ahora que continuar funcionando.

Veremos si la tercera convocatoria para la eleccion ofrece resultado, teniendo en cuenta el dicho de que «á la tercera va la victoria.»

#### Campoamor

No resulta cierta, por fortuna, la noticia publicada en algunos periódicos referente á estar gravemente enfermo el ilustre poeta D. Ramon de Campoamor.

#### La eleccion de Madrid

Ayer tarde han celebrado una conferencia con el Sr. Capdepon los candidatos ministeriales á Diputados á Cortes por la circunscripción de Madrid, Sres. La Presilla, Céspedes, Sainz, Lara y Ruiz de Velasco, con objeto de cambiar impresiones sobre la próxima lucha electoral.

Además de los generales Borrero y Segura, parece que el Sr. Romero Robledo incluirá en la candidatura, que denomina «nacional», al Sr. Gomez Herrero, que figura entre los amigos políticos del señor marqués del Pazo de la Merced y del señor Bosch.

Ayer fué recibido en audiencia por S. M. la Reina el eminente baritono del teatro Real Ramon Blanchart.

#### El Cardenal Cascajares

Un telegrama de Valladolid dice, con referencia á personas autorizadas que conocen bien al Cardenal Cascajares, que éste es el primero en admirar las grandes virtudes de S. M. la Reina Regente, que siempre le ha distinguido con su afecto y confianza, otorgándole señaladas mercedes.

#### El viaje á Sevilla

Está desmentida la noticia de que S. M. se proponga hacer en el otoño una excursión á Sevilla.

#### El tiempo

Durante el día de ayer el horizonte estuvo cubierto de nubes, y á las seis cayeron algunos chaparrones.

La temperatura máxima fué de 8 grados 6 décimas, y la mínima de 3'6.

Llovió mucho en Sevilla, Málaga, Salamanca y Teruel.

Nevó en Avila, Zaragoza, Soria, Segovia, Zamora y Cuenca.

Hoy ha nevado un poco, por la mañana, en Madrid.

#### En San Juan de Dios

En la capilla del nuevo hospital de San Juan de Dios se celebró en la mañana de ayer una solemne funcion religiosa que anualmente dedica á aquel patrono la Diputación de Madrid.

Ofició el capellan mayor de la Beneficencia provincial, asistido del cuerpo seglar de la misma, y el elocuente orador y magistrado de San Francisco, padre Calpena, ocupó la sagrada cátedra.

#### La Junta del Censo

Antes de que se verifiquen las elecciones generales, se volverá á reunir la Junta central del Censo, para resolver cuantos incidentes puedan suscitarse con motivo de las mismas.

#### Accidentes del trabajo

La Asociación para la prevención y socorro de los accidentes del trabajo, establecida en el Fomento de las Artes, ha ejercitado recientemente su mision benéfica en favor de cinco obreros víctimas del cumplimiento de su deber.

En los cinco casos han obtenido los lesionados ó sus familias socorros en metálico y se les ha ofrecido gratuitamente abogado y procurador para ejercitar las acciones correspondientes, así como enseñanza gratuita para sus hijos.

#### La reina Victoria

Londres 9.—La indisposición sufrida por la reina Victoria ha sido tan leve que ya se encuentra completamente restablecida. Su viaje á Niza solo sufrió, por lo tanto, un retraso de veinticuatro horas.

La condesa de Valdelagrana hallase restablecida por completo de la enfermedad que la obligó á regresar á Madrid.

Mucho lo celebramos.

### CURIOSIDADES.

#### Perros productivos

Existen en Manchuria y en el territorio de China, limitofre á Mongolia, miles de alquerías destinadas exclusivamente á la cría de perros.

Cada uno de estos establecimientos alimenta á varios centenares de aquellos animales, á los cuales cuando cumplen ocho meses se les mata por estrangulacion, con el objeto de emplear sus pieles.

Estas son muy grandes, poseen un magnífico pelaje y se destinan á la confeccion de trajes de invierno para uso de los habitantes del Celeste Imperio, durante la estacion fria rigurosa.

Estos perros difieren absolutamente de los de nuestras razas europeas, y nada tienen de extraño que sus pieles sean tan solicitadas como las del astrakán, que es un verdadero carnero, y como las del gris, que es una simple ardilla con librea de invierno.

Estos perros constituyen la única riqueza de aquellas desoladas regiones, así es que las dotes que los colonos dan á sus hijas están constituidas por un determinado número de dichos animales.

Generalmente, para confeccionar un vestido de dos metros se emplean ocho pieles, cuyo valor total es de 15'85 francos, lo que representa un valor de 2'10 francos por piel.

Los principales mercados de pieles son Monkden y Fou-Theou: uno de los depósitos

los más importantes es el de Newchang, cuyo comercio representó el año pasado un millon de francos, habiendo llegado el año anterior á millon y medio.

#### Exposicion culinaria

Hace algunos días se ha inaugurado en Viena una Exposicion culinaria, cuyo éxito ha sido prodigioso.

En todos tiempos los vieneses han gozado de reputacion de ser aficionados á la mesa, y el mismo Schiller los denominaba «pueblo de feacios» (de la Grecia mitológica), entre los cuales el asador no está nunca en reposo.

Con motivo de las fiestas del jubileo imperial, se organizó una Exposicion culinaria internacional, en la cual estaba representado todo lo que pudiera satisfacer al gastrónomo más delicado, desde la mesa, hasta la propuesta con su servicio de plata, así como se las ve en la corte imperial, hasta la instalacion de una carniceria con los bueyes enteros; desde las obras maestras en pastelería, hasta los montones de embutidos y jamones.

En la Exposicion figura también toda la cocina de campaña del Emperador, el cual ha autorizado al público para que por un módico precio pueda saborear los vinos de las bodegas imperiales, destinándose los productos á la beneficencia pública.

Con tal motivo, la afluencia de visitantes ha sido extraordinaria; el primer día de la Exposicion, en el que la entrada costaba seis francos, asistieron 3.000 personas; el segundo día, con una entrada de cuatro francos, el número de visitantes ascendió á 10.000; y el tercer día, en que sólo se pagaban dos francos, tuvieron que cerrarse varias veces las taquillas, pues los billetes se llegaban á tomar por asalto, calculándose que en el recinto de la Exposicion se estrujaban unos 22.000 persons.

#### Mendelssohn y Joachim

Con motivo del 50.º aniversario de la muerte de Mendelssohn, se han publicado escritos y cartas suyas, inéditos aún, entre los cuales merece especial mención una carta escrita á los parientes del hoy célebrimo Joachim, con motivo de los ruidosos triunfos obtenidos, por el entonces pequeño violinista, en Londres.

La carta en cuestion está fechada el 28 de Mayo de 1844, cuando Joachim no contaba más que doce años de edad.

Dice en ella Mendelssohn:

«Voy á hablaros del éxito sin precedentes que nuestro querido José tuvo anoche, con motivo de la interpretación del concierto para violín, de Beethoven: el aplauso frenético del público, el cariño y la admiración de los músicos y el vivo interés de todos los que sienten por el arte, todo esto lo conquistó nuestro niño anoche.»

El entusiasmo que habia ya promovido en los ensayos habia sido tan grande, que

anoche al presentarse ante el público, recibido con tales aplausos, que tardar un gran rato hasta poder entrar el concierto; tocó luego de una manera maravillosa y con tal seguridad (á pesar de tocar de memoria), que aun antes de salir gran «cutto» vióse interrumpido por aclamaciones frenéticas del público. El final se repitieron las manifestaciones numerosas llamadas á la escena, para que el público de aclamarle. Me causó el mayor placer y satisfacción el observar que, en este triunfo, José conservaba una modestia, que después de la primera pieza le hizo decir: «A pesar de todo, muchísimo miedo.»

Sigue luego Mendelssohn en aconsejando á los parientes del artista que le dediquen todavía, durante algunos años, estudios generales y al mayor perfeccionamiento de su arte, para que pudiera ser luego hecho un hombre al teatro en primeros triunfos.

«¿Qué bien se trasluce en esta carta de solicitud para corti el pequeño artista, corazón noble y tierro de Mendelssohn, cual Ferdinand Hiller denominó con el «figura luminosa!»

#### Exploraciones submarinas

El hecho, tantas veces señalado de diversos aeronautas, de que hallándose observador á suficiente altura sobre la superficie de las aguas es relativamente fácil ver cuanto en éstas ocurre, ha sido fundadas algo considerables, las comisiones de punto de partida para idear una serie de exploraciones submarinas, que se han comenzado á realizar en Tokio.

Se ha utilizado en estas exploraciones un globo del parque de Lagoubran, provisto de un proyector eléctrico y remolcado por vaporcito, al que estaba sujeto el cable aéreo. El globo quedaba situado á unos metros sobre la superficie de las aguas, y en él iba un oficial de marina que ordenaba á los buzos, provistos de bombas, para dirigirlas en su trabajo.

De ese modo pudieron recogerse los restos del torpede que inutilizó recientemente el acorazado «Jaureguiberry», y que se hallaba á una profundidad aproximada de 100 metros.

El uso de los globos cautivos en los casos de guerra ya se habia propuesto tiempo para revelar la aproximacion de submarinos y descubrir las líneas de los cables; pero la aplicacion de que hemos dado cuenta es nueva por completo, y en vista de los buenos resultados que de luego ha producido, parece que se tirarán en breve otras experiencias análogas á la ya realizada en el puerto de Tokio.

### EDICION DE LA NOCHE

#### Firma de la Reina

S. M. la Reina ha firmado esta mañana las siguientes disposiciones:

#### Guerra

Admitiendo la dimision del cargo de capitán general de Filipinas, presentada por D. Fernando Primo de Rivera.

—Nombrando capitán general de Filipinas al teniente general D. Basilio Augusti.

—Idem capitán general de Burgos, al teniente general D. Sabas Marin.

—Concediendo la gran cruz de María Cristina al general de division D. Luis Prats.

—Idem la gran cruz roja del Mérito militar, pensionada, al general de brigada don Juan Manrique de Lara.

—Idem la gran cruz roja del Mérito militar al general de brigada D. Julio Fuentes.

—Idem la misma recompensa al general de brigada D. Joaquin Vara de Rey.

—Haciendo merced de hábito de la orden de Alcántara á D. Juan Perez de Guzman.

—Idem id. de la orden de Calatrava á D. Luis Juan Sancho Arcias.

—Idem id. de la misma orden á D. Ramon Melgarejo y Melgarejo.

—Idem id. de la misma orden á D. Nicolás Melgarejo, duque de San Fernando de Quiroga.

—Idem la cruz de primera clase del Mérito militar con distintivo blanco á los oficiales del ejército belga Alfred Auguek, Joseph Visso y Omer Robin.

Además se han firmado varias propuestas de recompensas por las campañas de Cuba y Filipinas, y dos decretos autorizando la adquisicion por gestion directa de material de guerra.

#### Marina

Concediendo la gran cruz del Mérito naval blanco al capitán de navio de primera clase D. Ramon Auñón.

—Nombrando para el mando de la provincia marítima de Tarragona al capitán de fragata D. Guillermo Prades.

### FRASCUELO

#### Su política

Con ocasion de la muerte de este aplaudido diestro se ha recordado su entusiasmo por la causa alfonsina antes de la Restauracion, entusiasmo que le llevó el año 74 á formar parte como batidor del tercer escuadron de la Milicia, de que era jefe el marqués de Alcañices y capitanes los señores marqués de Santa Genoveva y Romero Robledo.

#### La fortuna de Frascuelo

Segun datos que se creen ciertos, Frascuelo poseía dos casas en la calle de la Sombrería, valuadas en 60.000 duros, las fincas de Torrelodones que representan otros 50.000 y unos 55.000 en papel del Estado.

Sus alhajas pueden valer hasta unos 8.000 duros.

El embalsamamiento se ha hecho hoy, como hablamos anunciado, y el cadáver ha sido expuesto al público de cinco á siete.

La aglomeracion de gente era tal, que llegaba la cola hasta la plaza de las Descalzas.

Varias parejas de Seguridad cuidan del mantenimiento del orden.

# ESTADOS-UNIDOS y España

## Noticia desmentida

9.—Dice el «Eco de París» que se restableciendo la calma sobre el incidente hispano-americano.

## Escuadra volante

9.—«The Daily Telegraph», despacho de Nueva-York, confirma el departamento de Marina de los Estados Unidos ha tomado medidas para la formación de la escuadra volante compuesta de buques rápidos.

## El cónsul Lee

9.—«The Globe» dice que en los círculos oficiales de Washington se cree que la agitación actual se haya producido, que el general Lee, a instancias de la prensa, dejó por algún tiempo el consulado de Habana.

## Simpáticas por España

9.—En los círculos diplomáticos relativos a la guerra, se ha observado una idea de que ni España ni los Estados Unidos quieren la guerra, siendo las simpatías aquí por la nación americana.

## INGLATERRA

### Los Estados Unidos

9.—El «Heraldo» de Nueva-York interpreta en sentido favorable a los Estados Unidos la visita que hizo ayer a la Casa Blanca el embajador de Inglaterra en Washington.

### La Bolsa de París

9.—En la Bolsa de hoy mejoran notablemente los fondos españoles, habiendo el exterior sesenta céntimos poco más de haber comenzado la cotización. Las impresiones son menos pesimistas.

### El Leon XIII

9.—Hoy miércoles ha salido de nuevo para Singapur, el vapor correo «Leon XIII», de la Compañía Trasatlántica.

### Temporal en Valencia

9.—(3:34 tarde). Lluvia copiosamente. En algunos puntos de la provincia ha nevado y en otros han caído fuertes granizadas.

### Balance del Día

Los periódicos extranjeros hoy recien reflejan impresiones menos favorables que las de los días anteriores respecto al mantenimiento de las bu-

nas relaciones entre España y los Estados Unidos.

La causa principal de esta desconfianza es la publicación de la Nota oficial, comunicada a la prensa por el departamento de Estado de Washington, aprobando y elogiando la conducta seguida por el cónsul Lee en el desempeño de su cargo.

Al mismo tiempo, los detalles que inserta la prensa americana respecto al envío de la escuadrilla de torpederos y la presencia en Cuba del Vizcaya y el Oquendo, han dado pie a los periódicos jingoistas para la publicación de las noticias más alarmantes, creando un estado de opinión que seguramente habrá influido bastante en el ánimo de muchos diputados, para la votación de créditos con destino a aprestos de guerra.

Mientras muchas personas de diversas clases sociales acuden ansiosas y en tropel a ver el cadáver de Frascuelo, la gente política y de negocios continúa preocupada por la actitud poco tranquilizadora que se atribuye al gobierno de los Estados Unidos con relación a España, y por los pormenores de la sesión de la Cámara de Representantes, en que se votó el crédito de 50 millones de dólares para obras de defensa: sesión que, a juicio nuestro, tiene más gravedad de la que le ha concedido la generalidad de la gente, como ya dejamos indicado en nuestro artículo de fondo.

Por sí sólo explicaría este asunto la inquietud que se siente en el mercado de valores públicos; pero hay quien cree que influye también en la depresión, el pesimismo de los interesados en los auxilios de los ferro-carriles.

Otra versión atribuye la baja a temores de crisis por disgustos del señor Gullon; y aún hay quien la explica por suponer a Inglaterra más benévola con los Estados Unidos que con España.

De la salida del Sr. Gullon se ha hablado hoy por los pesimistas en algunos corros de la Bolsa, donde además se ha deslizado la especie de haber recibido sus pasaportes el Sr. Du Bosc, y no siendo bastante, se ha supuesto que el Sr. Leon y Castillo había sido llamado para desempeñar la cartera de Estado; lo cual es de todo punto caprichoso.

El Sr. Leon y Castillo, que llegó anoche a Madrid, ha sido llamado por el Gobierno, no en previsión de crisis política alguna, sino para tratar otros asuntos de interés público; aunque conviene hacer notar—y con esto rectificamos especies que han corrido en algunos círculos—que el viaje del señor Leon y Castillo nada tiene que ver, ni de cerca ni de lejos, con las pretensiones de los capitalistas franceses inter-

medados en la ley de auxilios a los ferro-carriles.

El Sr. Leon y Castillo ha conferenciado hoy despididamente con el señor Gullon y con el Sr. Sagasta.

El Consejo de ministros se ha reunido a las cinco, y creese se trate en él de las últimas graves noticias de los Estados Unidos y de varios incidentes con estas noticias relacionados.

El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del general Bloscu, en que éste manifiesta que el cónsul Lee le ha visitado para anunciarle que hoy llegará a la Habana el crucero Montgomery.

Parece que este barco es el que va a reemplazar al Maine.

El Montgomery es un crucero de poco más de 2.000 toneladas.

Parece, en efecto, que el gobierno de los Estados Unidos desea adquirir barcos de guerra en Inglaterra y en otras partes; pero también parece cierto que esta pretensión tropieza con grandes dificultades, por no haber barcos disponibles.

Segun telegramas de Londres, recibidos esta tarde, se ha acentuado la tirantez de relaciones entre Inglaterra y Rusia, con motivo de la cuestión de Oriente.

Es posible que en el Consejo de ministros se haya tratado de la rebaja de derechos al maíz y al centeno; pero dudamos que se haya tomado resolución definitiva.

Los romeristas se reunirán mañana por la noche en Euskal Jai, para la proclamación de sus candidatos por Madrid.

El gobernador del Banco de España ha conferenciado hoy con el ministro de Hacienda.

Hasta el día 14 no se reunirá la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Hoy ha vuelto a decirse con referencia a noticias de Hong-Kong, que según cartas de Manila, fechadas por los primeros días de Marzo, una partida de tulisanes se había levantado en el pueblo de Bonilao y había cortado la comunicación con Manila.

No sabemos a la hora en que escribimos el fundamento que tendrá esta noticia.

Los valores han seguido hoy flojos. Los francos se han hecho a 37'25.

### La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 1º sobre 0. A las doce de la tarde, 10º sobre 0. A las cuatro, 7º sobre 0. La máxima fué de 11º sobre 0. La mínima de 2º bajo 0. El barómetro marca 700.—Lluvia.

## La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 DE MARZO DE 1898 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios.			
	Dia 8	Dia 9	Diferen.
<b>4 0/0 interior</b>			
Serie F de 50.000 p.	63 35	63 15	- 0 20
E 25.000 . . . . .	63 40	63 20	- 0 20
D 12.500 . . . . .	63 40	63 25	- 0 15
C 5.000 . . . . .	64 75	64 60	- 0 15
B 2.500 . . . . .	65 50	66 55	+ 1 05
A 500 . . . . .	66 30	66 70	+ 0 40
G y H 100 y 200 . . . . .	66 25	66 00	- 0 25
En diferentes series	66 25	63 50	- 2 75
Fin mes . . . . .	63 55	63 35	- 0 20
Fin próximo . . . . .			
<b>4 0/0 exterior</b>			
Serie F de 24.000 p.	79 20	79 15	- 0 05
E 12.000 . . . . .	79 20	79 20	»
D 6.000 . . . . .	80 30	80 30	»
C 4.000 . . . . .	81 25	81 45	+ 0 20
B 2.000 . . . . .	83 25	83 30	+ 0 05
A 1.000 . . . . .	84 0	83 80	- 0 20
G y H 100 y 200 . . . . .	81 00	82 00	+ 1 00
En diferentes series	80 65	79 20	- 1 45
Partidas de 50.000.	79 20		
Id. de 100.000 . . . . .	79 20		
Fin mes . . . . .	79 40	79 20	- 0 20
Fin próximo . . . . .			
<b>4 0/0 amortizab.</b>			
Serie E de 25.000 p.		74 50	
D 12.500 . . . . .	75 00	74 50	- 0 50
C 5.000 . . . . .	75 00	74 50	- 0 50
B 2.500 . . . . .	75 20	74 70	- 0 50
A 500 . . . . .	76 95	75 85	- 1 10
En diferentes series	75 05	74 75	- 0 30
<b>Tesoro</b>			
Ob. 5 0/0 Junio 97			
Serie A de 500 ptas.	101 60	101 50	- 0 10
B de 5.000 . . . . .	101 25	101 10	- 0 15
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	91 80	94 50	- 0 30
Id. hasta 10.000 pts.	94 80	94 50	- 0 30
<b>Ultramar</b>			
Billetes Cuba 1886 . . . . .	90 65	90 60	- 0 05
Id. hasta 10.000 pts.	90 70	90 60	- 0 10
Billetes Cuba 1890 . . . . .	75 00	75 90	+ 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	75 85	75 90	+ 0 05
Ob. Filipinas 6 0/0 . . . . .	94 25	93 80	- 0 45
Id. hasta 10.000 pts.	91 25	93 90	- 0 30
<b>Bancos y Sociedades</b>			
Acciones B. España		413 00	
Id. B. Hipotecario . . . . .			
Cédulas id. 5 0/0 . . . . .			
Cédulas id. 4 0/0 . . . . .			
Oblig. id. 5 0/0 . . . . .			
Banco Castilla . . . . .	91 50		
Ac. C. de Tabacos . . . . .	282 00	255 50	- 0 50

### Cambios sobre el extranjero

PARIS  
A la vista, 37'25 por 100 beneficio papel.  
A 8 días vista, 00'00 por 100 ídem.

LONDRES  
A la vista, libra esterlina, 00'00 ptas.  
A 8 días vista, ídem, 00'00.  
A 60 días vista, ídem, 00'00.  
A 90 días fecha, ídem, 00'00.

PARIS 9 (12'05 t.)—4 0/0 exterior, 57'56.  
**Aspecto de la Bolsa.**

Continúa prevaleciendo la oferta de papel. La baja de los principales signos de crédito representa hoy de 15 a 25 céntimos.

Los cambios con el extranjero siguen adquiriendo mayor altura; hoy los francos se han cotizado con el beneficio de 37'15 a 37'25 por 100.

**Después de la Bolsa**  
A LAS CINCO.—4 por 100 interior fin de mes 63'25 dinero.

**Bolsa de Barcelona.**  
Barcelona 9 (3'21 tarde).  
Interior, 4 por 100, 63'48.—Exterior, 3 por 100, 79'33.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 90'37.—Cubas, 1890, 175'62.—Carpas de Obligaciones Aduanas, 93'75.—Nortes, 00'00.—Colonial, 22'40.—Francia, 18'40.—Orense, 0'00.—Arrata.

**De la Agencia Fabra**  
Paris 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 57'56 y 58'18.—3 por 100 francos, 104'22.  
Londres 9.—Exterior español, 57'37.

## Lonja de Viveres de Madrid

(Pasaje del Comercio, 35, Montera, 35)

OPERACIONES DEL DIA 9 DE MARZO DE 1898  
200 s/ café «Hacienda», á ptas. 2'90 kilo.  
150 s/ azúcar blanca, á 80 cts. kilo.  
100 s/ harina corriente, á 45 cts. kilo.  
50 c/ queso bola «Estrella», á ptas. 2'40.  
100 s/ arroz, á precio reservado.

## Charada

—Segunda prima una cuatro?  
tercia cuar a preguento.  
—Prima cuatro prima un todo  
su padre le respondió.  
L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.  
(La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:  
NO VE LIS TA.

## Cultos

Santo de mañana.—San Meliton y compañeros mártires, San Victor, San Cipriano y San Macario.

Se gana el Jubileo de Cuarenta. Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Martínez Lopez, y por la tarde ejercicios con sermón que dirá el Sr. Gonzalez Pareja.

En San Marcos principia la novena a San José, predicando por la mañana el Sr. Uribe, y por la tarde el señor cura.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas, á las nueve.

En San Sebastian Miserere al Santísimo Cristo de la Fé á las cinco y media, y sermón que predicará el Sr. Gonzalez Reyes.

En la capilla del Cristo de San Ginés siguen los ejercicios de Cuaresma, predicando al anochecer el Sr. Anaya.

En San Pascual, Via-Crucis despues de reservar.

En Santa Bárbara, ídem á las cuatro y media.

En Santa Maria, ídem al anochecer, y á continuación explicación de doctrina por el señor cura.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Sagrario en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

## Funciones para mañana

TEATRO REAL.—82 de abono.—T. 2.º  
—A las 8 1/2.—Carmen.

ESPAÑOL.—19 jueves de abono.—A las 8 1/2.—Almuerzos y comidas.—María del Carmen.

PRINCESA.—T. 2.º—Moda.—A las 8 1/2.—El hombre de mundo.

ZARZUELA.—A las 8 1/4.—Chateau Margaux.—A las 9 1/4.—La guardia amarilla.—A las 10 1/2.—La buena sombra.—A las 12.—El Sr. Joaquín.

LARA.—Turno 2.º par.—A las 8 1/2.—La marquesita.—A las 9 1/2.—La chismosa.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—La victoria del general.

APOLO.—A las 8 1/2.—Las niñas desventuradas.—A las 9 1/2.—El reloj de cuco.—A las 10 1/2.—La revoltosa.—A las 12.—El santo de la Isidora.

PARISH.—A las 8 1/2.—159 de abono.—9.º de la 6.ª serie.—T. impar.—Los hijos del batallón.

EUSKAL-JAI.—A las 3 1/2.—Gran partido.—Brau y Machin, contra Elósegui y Pequeño de Abando.

PROYECCIONES LUMINOSAS.—Alcalá, 15, bajo.—Sesiones de 3 á 7 y de 8 1/2 á 12.—Entrada, 1 peseta.—Los niños menores de diez años, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

## LAS DOS DIANAS

embriagado ves lo que hay y lo que no hay, no sabiendo entonces lo que te haces.

—Pero si yo no bebo mas que agua, monseñor; á no ser que el agua del Sena se suba á la cabeza.....

—¿Y cómo fué que una noche te encontraron embriagado y te pusieron en el portal?

—Para que veais, monseñor, esa noche me acosté y me dormí encomendando mi alma al Señor; me levanté por la mañana, y fuí á saludaros, y entonces me dijisteis lo que había pasado; y lo mismo sucedió la noche que herí á aquel bizarro genardarme; y lo mismo esta noche pasada en que he cometido el infame atentado..... y á la verdad que no sé cómo hago todo esto, porque todas las noches le hago á Geromo que me encierre en mi cuarto y echo el cerrojo por fuera; además aseguro las ventanas con triples cadenas de hierro; pero no basta, y es preciso creer que me vuelvo á levantar y que el sonambulismo me conduce á mi existencia borrasca. Cuando me levanto por la mañana me pregunto: ¿qué habré yo hecho esta noche, Dios mio, mientras que he estado ausente de mi mismo? Y al momento voy á saberlo de vos ó de los informes del comisario de policia, y despues á descargar mi conciencia de las nuevas faltas; pero el confesor me niega la absolucion á causa de las muchas reincidencias: así es que no me queda otro consuelo que ayunar y lastimar mi cuerpo á fuerza de disciplinazos; pero preveo que moriré impenitente.

—Yo creo más bien—dijo el vizconde—que irás cediendo poco á poco y que volverás á ser el Martin pacífico y arreglado de otros tiempos; entre-

tanto, obedecé á tu amo y cumple puntualmente la comision que te ha encargado. ¿Cómo quieres que te diga á otro que te acompañe? Ya sabes tú que todo esto debe quedar en secreto, y que tú solo eres mi confidente.

—Haré cuanto esté de mi parte por daros gusto, monseñor; pero os prevengo que no respondo de mí mismo.

—¿Por qué causa, Martin, por qué causa no respondes de tí?

—No os impacientéis, monseñor, si tardo demasiado, porque muchas veces acontece que creo estar aquí cuando estoy allá, y estar haciendo esto cuando estoy haciendo aquello; sin más, el otro día me echaron de penitencia treinta Padre nuestros y treinta Ave Marias, y yo quise triplicar la dosis para imponerme más castigo, y para ello me quedé, ó mejor dicho, creí quedarme en la iglesia de San Gervasio, en donde me parecío que estaba rezando y llevando la cuenta con las de mi rosario por espacio de dos horas lo menos. ¿Y qué pasó? que cuando llegué á casa supe que me habíais mandado con una carta y que había vuelto al momento con la contestacion; y al día siguiente, la señora Jacinta, que por desgracia es también una buena moza, me riñó porque el día anterior me había propasado á tocarla; esto se ha repetido tres veces, monseñor, y ya veis que no me es posible que pueda responder de mí, no.

Yo no soy bastante dueño de mí mismo para fiarme, y aunque el agua bendita no me queme los dedos, estoy seguro que hay dentro de mí pelotajo otro compañero, otro Martin; de forma que bajo una misma piel nos encontramos dos Martines Guerras enteramente iguales al parecer, pero

—Y muy bien que los he ganado, monseñor, por haberme ganado la confianza del vizconde de Exmés; pues aunque no soy el diablo, soy algo hechicero; pues con solo ponerme una casaca parda y unas calzas amarillas, consigo que el vizconde de Exmés me hable como si fuera un antiguo amigo ó un confidente experimentado.

—¡Hum! no escaparás de la cuerda—dijo el condestable.

—Nostradamus, sin más que verme atravesar la calle, y á la simple vista de mi fisonomía, me ha predicho que he de morir haciendo piruetas en el aire. Yo me resigno á mi destino y me dedico exclusivamente á vuestros intereses, monseñor.

La vida del que sabe que ha de ser colgado, es inapreciable; porque convencido de que ha de acabar en la horca, deja de temer á la horca misma, y así es que sin temor me he constituido en el doble escudero del vizconde de Exmés: ¿no os he dicho que sé hacer milagros? ¿A que no adivináis, monseñor, quién es el tal vizconde?

—¡Pardiez! Un partidario acérrimo de los Guisais.

—¡Mucho más!.... ¡El amante correspondido de la señorita de Castro!

—¿Qué me dices, bribon! ¿cómo has sabido eso?

—Ya os he dicho que soy el confidente del vizconde. Pues bien; yo llevo y traigo la correspondencia amorosa de una y otra parte, y estoy en buena armonía con la doncella de la duquesa; solamente que está pasmada de tener un novio tan desigual: unas veces, atrevido como un paje, y otras, tímido como una monja. El vizconde de Exmés y la duquesa de Castro se ven tres veces á la semana en la ha-

bitacion de la reina, y á más se escriben todos los días. Vos tal vez lo dudareis; pero yo os aseguro que su amor es puro, y aun me atrevería á decir que si no mediaran intereses que son míos, me dedicaría á los suyos, porque no solo se quieren como dos querubines, sino que se conoce que este amor viene desde la infancia; alguna que otra vez entreabro sus cartas, y á decir verdad, me conmueven y me dejan admirado de ver tanto amor y tanta constancia reunidos; la señorita Diana está celosa; y á que no adivináis de quién, monseñor? ¡De la reina!.... pero no tiene razon la pobrecilla; pues aunque no tiene nada de particular que la reina piense en el vizconde de Exmés.....

—Arnaldo—dijo interrumpiéndole el condestable—eres un calumniador.

—¡Y también vuestra sonrisa, monseñor, es bastante maliciosa!—dijo el tuno;—decía que aunque no tenía nada de particular que la reina piense en el vizconde, se puede asegurar que el vizconde no piensa en ella; son los amores más puros é irreprochables que se pueden imaginar, pues repito que sus cartas me conmueven, como pudiera hacerlo la más tierna y sensible novela pastoril ó caballeresca; y..... ¡Dios me perdone! pero esto no impide que les haga traicion y venda la confianza de esas pobres tortolillas por 50 doblones. Ahora convendréis conmigo en que tenía razon cuando dije que bien los había ganado.

—Es verdad—repuso el condestable—pero ¿no me dirás cómo ó de qué medios te has valido para ganarte esa confianza?

—¡Ah! monseñor, perdonad que no os lo diga, pues es un secreto mio que podreis sorprender ó adivinar cuando

SU COMPAÑERO DE VIAJE.

El hombre sabio nunca pierde la oportunidad de hablar a las demás personas. Por muy grande que sea nuestro saber, siempre hallamos que otros poseen informes que nos serian muy utiles e interesantes.

El Sr. Emilio Gomez Navarro, de Almuñécar, habia estado sufriendo por mucho tiempo de una enfermedad que los médicos no podian curar. En vano habia perdido el tiempo y el dinero en busca de la salud.

En contestacion a la muy estimada carta de Vd. fechada el 11 del próximo pasado, escribo, (paso a informarle a Vd. que no solamente no tengo el menor inconveniente en que se publique mi nombre, sino que deseo que todo el mundo sepa los buenos resultados que he obtenido despues de tomar el remedio de Vd.

Por lo tanto, certifico y declaro el hecho de que he estado sufriendo por espacio de cinco años de un dolor muy severo en el estómago, causado por la mala digestión. Tenia mal sabor en la boca y un aliento ofensivo y desagradable; y despues que habia comido los dolores en el estómago eran casi insostenibles.

Naturalmente, mi dolencia me causaba mucho disgusto y ansiedad. En uno de mis viajes a Granada, hallé un caballero que viajaba en el mismo carruaje que yo, y habiendo entrado en conversacion con él, y refiriéndole mis padecimientos, me recomendó que probase el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, diciéndome que él se habia curado por su medicacion en iguales circunstancias, y que lo probase de todos modos, pues si no me aliviaba, podia entonces suprimirlo.

Las palabras de este señor me causaron tantísima impresion por su aparente confianza en esta medicina, que tan pronto como llegué a Granada, compré una botella de este medicamento de D. Cándido Peña. Sintiéndome muchísimo mejor, continué con este remedio, hasta que habia tomado ocho botellitas, comprándolas de D. José Marin, de esta ciudad, dando por resultado que me hallo ahora completamente curado, restándome tan sólo el dar las gracias a mi compañero de viaje y a Vd. (Firmado) Emilio Gomez Navarro, Almuñécar (Granada), 15 de Noviembre de 1897.

Una narracion tan llana y tan bien dicha, no requiere mucho comentario. Nos alegra mucho que nuestro amigo encontrase el verdadero remedio para su dolencia, y que lo encontrase de la manera que nos lo ha referido, sirviendo esto para ilustrar la doctrina de la Providencia, y el hecho de como un hombre puede ayudar a otro aunque no le haya visto jamás. La dolencia curada tan feliz y tan radicalmente por medio del Jarabe de la Madre Seigel, segun nuestro corresponsal nos informa, era del estómago, ó sea indigestion crónica; enfermedad muy comun y la más triste de todas las enfermedades si no se cura a tiempo. Y si el nombre de la medicina que cura esta enfermedad no llega a conocerse pronto en toda la España, no será ni culpa del señor Emilio Gomez Navarro ni la del caballero que viajó con él en el tren.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendedurías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

Se vende papel por mayor, en la administracion de este periódico. Libertad, 29

PEDRO DOMECCO

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1894

DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO ESTILO

COGNAC FINE CHAMPAGNE

MARCAS UNA, DOS Y TRES CEPAS Y EXTRA

Pedid Cognac Domecco

en todos los cafés, casinos, circulos, fondas, hoteles y restaurants

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS Y

FÁBRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO

Fabricacion de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN

en las dimensiones usuales para el comercio y construccion

FABRICACION DE CHAPAS

Especialidad en VIGUERIA para construcciones desde 8 hasta 36 centímetros de alto

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios FUNDICION DE COLUMNAS

Calderas para desplatación y otros usos

Grandes piezas hasta 20 toneladas

SOCIEDAD

UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricacion y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Postal: Plaza de la Independencia, 2 MADRID

Telegráfica: Explosivos.

Telefónica: Número 398.

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado

El Remedio (las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaces) las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS

L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules-César, París, y las principales farmacias.

COLCHONETAS, COJINES Y ARNESES

rellenos de meollo de tallos de maiz y otras plantas. — (Sistema Marsdeux)

Patente núm. 16.702 de 1.º Febrero 1895

Se reciben órdenes MADRID.—Calle de Recoletos, 12, pral.—MADRID

LOS GRANDES ESPECÍFICOS DEL DR. AUDET

PILDORAS ANTISEPTICAS.—¡Gran remedio! Curan los catarrres crónicos del pecho y la tisis pulmonar. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoracion y abren el apetito.—10 ptas. caja.

ANTINERVIOSO HOWARD.—Tónico nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondría, neurastenia, dolor, toda debilidad, falta de memoria y resolucion.—4 pesetas.

PARA CURAR EL ESTÓMAGO.—Poderosos digestivos quimicos. El Estomaca. Madre cura las dispepsias ácidas. El Estomaca. Rotin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.

PARA CURAR EL OÍDO.—El Acute Neumeri cura los males leves (catarro, tapón, etc.) del oído, limpia el conducto, disuelve el cerumen, y hace más sensible el oído a las notas de la voz.—4 pesetas.

VENEREO Y SÍFILIS.—Contra la lilenorragia (gota militar, etc.) el Anti-lenorragico del Contra la sífilis el Antisifilítico cooper.—4 pesetas cada uno.—¡Jamás dejan de curarse los enfermos!

Venta: Madrid, Hortaleza, 110; Alcañete, Riego, 20; America, Real, 16; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Ascao, 7; Burgos, Bañajoz, Santo Domingo, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza Isabel, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Cuadaluja, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 1; Huelva, Tetuan, 14; Lérida, Carmen, 26; Málaga, Granada, 43; Mérida, Carmen, Bartolomé, 10; Cartagena, Campo, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Sebastián, Bengoechea, 10; Valladolid, Mercado, 73; Valencia, Mercado, 33; Zaragoza, Coso, 33 y demás buenas boticas. Consultas, personas ó por prospectos, al DR. AUDET, Beneficencia, 2, Madrid.

IMPOTENCIA.—El Fluido vital, Gotas viriles, clóridos de la piel, se curan con el Antihérbico clowey.—4 pesetas.

HERPES.—Todas sus manifestaciones, tanto de las membranas de la piel, se curan con el Antihérbico clowey.—4 pesetas.

HIDROCARBUROS DEL DR. AUDET.—Con aspirar sus aromas, se curan los resfriados y catarrros ligeros, el dolor, fatidez de aliento. Útiles a los tísicos y asmáticos.—2 pesetas.

PARA CURAR EL REUMATISMO.—Contra el dolor de ataque de reuma ó gota, pildoras Antirreumáticas Audet, que el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la diatesis reumática tomesse Antirreumático Heysser.—10 y 4 pesetas.

BOCA, GARGANTA, VOZ

PASTILLAS F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL

De efectos rápidos y seguros para combatir las enfermedades de la boca y garganta, tos por irritacion y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, coquequillo, dificultad de tragar, feidez del aliento, anginas, picor, sequedad, etc.

Se recomienda muy eficazmente a los fumadores, sacerdotes, oradores, cantantes, profesores y a toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

No contienen clorato de potasa, que con el continuo uso debilita las mucosas del estómago. Nuestras pastillas, lejos de debilitar el estómago, son un precioso tónico de las vías digestivas.

De venta en las principales farmacias. Al por mayor, M. García. Depósito central: Farmacia de F. Prieto, Fernando el Santo, 5, Madrid.

Caja UNA peseta.—Va por correo por 1'25

BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO

en pastillas comprimidas de COIPEL

Esta es la mejor manera de tomar el BICARBONATO DE SOSA. En botas de lata para su mejor conservacion a 50 céntimos bote. Barquillo, 1, Madrid y en todas las farmacias y droguerías de España.

AGENDA CULINARIA

PARA

1898

LIBRO DE LA COMPRA

Con minutás y recetas para cada uno de los días del año.

FOR LA

DUQUESA LAURA

PRECIOS. {En Madrid, . . . . . 2,00 pesetas. {En Provincias, . . . . . 2,50

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las Librerías del Reino.

SE VENDEN

Clichés de Jeroglíficos en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, pral.

IBARRA Y COMPAÑÍA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Sella y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, dirigirse a la Direccion y D. Joaquin de Haro, consignatario.

SOCIEDAD DE TELEFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)

Tarifas de precios de suscripcion al año

Por una estacion particular . . . . .

Por una estacion para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma . . . . .

Por una estacion de uso público . . . . .

Por un aparato supletorio para comunicacion con el telefono municipal y con la Central . . . . .

Por un idem para comunicacion solo con el aparato municipal . . . . .

Por un idem para comunicacion solo con la Central y un conmutador . . . . .

Cuadro indicador de cuatro direcciones . . . . .

Por cada otra direccion . . . . .

Por un conmutador de dos direcciones . . . . .

Cada otra direccion . . . . .

Un timbre (al año) . . . . .

AGENCIA DE RICARDO STORZ

ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

COMBINACIONES ESPECIALES para anuncios grandes ventajas para los señores anunciantes

TARIFAS DE PRECIOS, se envían gratis a quien las pide. Oficinas: Calle de San Miguel, 21 duplicado, segund planta.—TELEFONO 805. MADRID—

gustéis, pero que no os lo debo revelar todavía. Y además, ¿qué os pueden importar los medios de que me valgo, y de los cuales yo soy el responsable, con tal que vos consigais vuestro objeto? Yo os pongo al corriente de los hechos y designios que os pudieran perjudicar, y por eso creo que mi revelacion de hoy no deja de ser grave, al mismo tiempo que interesante para vos, monseñor.

Sin duda, tunantuelo; pero no hay que dejar de acechar a ese réprobo vizconde.

—Eso corre por mi cuenta, monseñor; ya sé que os pertenecéis a vos como al vicio, y que debo repartir mi vida entre el uno y el otro; mientras haya doblones habrá noticias, y así estaremos contentos el uno y el otro.... ¡Ah!... siento pasos; sin duda viene gente por la galería. ¡Ah, diablo!... ¡es una mujer! Hasta despues, monseñor.

—¿Quién será?—dijo el condestable, que era algo corto de vista.

—Es la señorita de Castro, que va sin duda a la cámara del rey; y aunque tal vez no me conocerá con este traje, conviene que no me vea hablar con vos, monseñor, por aquello que se dice, y que yo tengo siempre muy presente, que el hombre prevenido vale por dos. Ella llega y yo me escapo. Adios, monseñor.

Y se fué, en efecto, por el lado opuesto al que traía Diana. El condestable dudó un momento, pero al fin se decidió a enterarse por sí mismo de si eran ciertas las noticias que le habia dado Arnaldo; y para ello se fué a hacer el encontradizo con la duquesa de Angulema.

—Os dirigis, señora, a la cámara del rey?—le dijo.

—En efecto, lo habeis acertado, señor condestable.

—Yo creo que no encontrareis a su majestad muy dispuesto a escucharos—dijo Montmorency, naturalmente alarmado con esta nueva visita de Diana, en circunstancias tan poco favorables para él—pues las graves noticias que ha recibido....

—Son precisamente las más a propósito para que le hable en tal momento....

—¿En contra mia? ¿No es cierto, señora? porque segun veo me teneis un odio terrible.

—Os equivocais, señor condestable; yo no le tengo odio a ninguna persona.

—Así es, efectivamente, y por eso comprendo que si no podéis aborrecer, al menos podéis amar—dijo Anne de Montmorency con cierta expresion, que le obligó a Diana a bajar los ojos, y no sabemos si ese amor tan tierno será la causa para que os negueis a satisfacer los deseos del rey y los de mi hijo.

Diana quedó turbada y sin poder contestar.

—Arnaldo ha dicho la verdad—dijo para sí el condestable;—está efectivamente enamorada de ese arrogante mensajero que ha sido el portador de los triunfos de Guisa.

—Señor condestable—dijo al fin Diana algo más repuesta;—obedeciendo al rey cumplo con mi deber, pero estoy en mi derecho al implorar a mi padre.

—¿Conque persistis en ir a hablar al rey?

—Persisto.

—Está bien; yo tambien voy a ver a la señora de Valentinois.

—Sois muy dueño de hacer lo que os convenga.

Y diciendo esto, se saludaron y tomaron diferentes direcciones; un momento despues Diana entraba en la cámara del rey y el viejo Montmorency en la habitacion de la favorita.

CAPÍTULO XIII.

El colmo de la dicha.

—Ven acá, Martin—decía Gabriel aquel mismo día y casi a la misma hora a su escudero;—tengo precision de acompañar a la ronda, y no volveré a casa hasta las dos; por lo mismo, dentro de una hora irás al sitio acostumbrado, donde esperarás a que Jacinta te entregue una carta; pero te advierto que es muy importante, y por lo mismo no debes perder ni un momento en traérmela. Si acabo la ronda antes que vuelvas, iré a buscarte, y si no, espérame aquí; ¿lo has entendido?

—Ya lo he entendido, monseñor; pero quisiera pedir os un favor.

—Habla.

—Que me acompañe alguno, monseñor; porque no me atrevo a ir solo.

—¿Que no te atreves a ir solo? ¡estás loco! ¿qué temes?

—Me temo a mí mismo, monseñor—dijo Martin con voz lastimera;—ya no soy solamente borracho, jugador y quimerista, sino que tambien esta noche pasada he ido en busca de aventuras amorosas. ¡Yo, a quien todo Artigues admiraba por la pureza de mis costumbres y el candor de mi alma! ¿Queréis creer, monseñor, que esta noche he ensayado un rapto? ¡Sí, señor, un rapto! yo, a viva fuerza, me he querido llevar a la mujer del herrero Gorju; una belleza,

segun dicen, pero por fortuna ó por desgracia me prendieron; y aún estaría preso, si no hubiera dicho mi nombre, añadiendo además que era escudero vuestro; y conoceréis que esto es infame.

—Vamos a ver, Martin, ¿lo has soñado ó en efecto has cometido esa nueva infamia?

—¡Soñado, monseñor! aquí está el informe, que tan solo con leerlo se me pusieron las orejas como la grana; hubo un tiempo en que creí que todas esas atrocidades eran otras tantas pesadillas espantosas, ó bien que el diablo tomaba mi misma forma para que apareciera que yo hacia todas esas iniquidades nocturnas y monstruosas. Pero vos me habeis desengañado, y por otra parte me he convencido que soy yo el que tomaba por mi sombra; además, el santo sacerdote a quien le tengo encomendada la direccion de mi conciencia, me ha desengañado tambien; de modo que no me queda duda que el que viola todas las leyes divinas y humanas, el culpable, el infiel, el malvado, soy yo mismo, segun aseguran; y así le tendré que creer de aquí en adelante; a manera de la gallina que cubre huevos de otras aves, así mi alma concibe pensamientos honestos, que se convierten en actos impíos, y toda mi virtud en un crimen. Yo no me atreveré a decir a nadie más que a vos que estoy poseído, monseñor, porque me quemarian vivo; pero es preciso que en algunos momentos tenga, como dicen, los diablos en el cuerpo.

—No, mi pobre Martin—dijo riéndose Gabriel;—lo que te pasa es que de algun tiempo a esta parte te has dedicado a la bebida, y cuando estás

Cuan... apro... gracia... Las... Estab... jos qu... jero y... forzar... carpo... tobles... sidera... Segu... Tiempo... por el... que si... de com... la inac... chas i... carro... facilita... gos y... a los... cham... blo di... mient... Cuba... sibles... Unido... ganda... mos, e... mas, e... des pu... Sin... les co... coviv... tas, dis... sido o... hayar... dilo... Sin... he... ta... que s... que s... migro... Le... can... dos... Bailé... do p... acor... tras... En... tas c... prod... ras q... que... reci... do d... las... elec... y bu... clon... el p... titu... guí... C...